

dro Aldama, de Puebla; R. G. Asproni, de Puebla; Doctor Manuel Zunland, de Morelia; H. Rodríguez, de Tampico; O. G. Bunson y esposa, de San Antonio, Texas; Lic. Jesús J. Portugal, Jorge Wallace y capitán J. W. Tlanagón, del Saltillo; H. B. Palmer, de Monterrey; F. B. Bringas y Señora F. G. Zamora, de Tamoico; Luis Nava, de Pachuca; M. Lamadrid y familia, de Guadalupe; Zatecas, José Cruz, de Toluca; M. Hernández y esposa, de Texcoco; Juan Cabadas, de Veracruz; E. Barradas, de Tampico.

Han salido de Méjido los Señores: Cayetano Villaseñor é hija, á Ciudad Porfirio Díaz; R. de Ibarrola y esposa, á Nueva York; C. E. Roberts, á Kansas City; H. C. Kram, á San Antonio, Texas; H. F. Jodon y esposa, á S. Luis Potosí; coronel Prisciliano M. Benítez, á Guadalupe; Señora F. B. Purdié y familia, á Nueva York y Europa; Max Eckelmann, á Nueva York; N. B. Darneil, á Monterrey; A. M. Clay, á S. Antonio; Señorita H. Vaney, á Waco, Texas.

**Los santos de hoy.**

Día 16. Viernes.  
Santos Juan Francisco Regis, Aureliano, ob. y Sta. Lugarda, vg.—En el año de 1630, mandaron á Juan Francisco Regis á recibir las órdenes sagradas, y él, en cuanto recibió la orden de sacerdote, se llenó su corazón de tal abundancia de espíritu, que resolvió vivir en adelante muerto á sí mismo y totalmente entregado á promover la gloria de Dios y la salud de las almas.  
La vida de este santo obispo que aquí citamos fué también más bien de ángel en carne mortal, que de persona humana, desapegado enteramente de todo lo terrestre: así es que vió acercarse su última hora con un gozo indecible, y murió tranquilamente el día 12 de Abril del año 553.

**PUEBLA.**

Junio 14 de 1899.  
LOS QUE VIAJAN.  
Ayer salió de esta ciudad en rumbo á la de Méjico el ilustrísimo Sr. Obispo Diocesano, (Dr. D. Perfecto Amézquita y Gutiérrez, debiendo regresar próximamente. Acompañado de su muy estimable familia llegó á esta capital, procedente de la Metrópoli el Sr. Licenciado Senador D. Alfonso Lancaster Jones, con objeto de que su digna esposa tome los baños famosos del Rancho Colorado.  
Se hospeda en el hotel Maglorei.  
Después de haber permanecido en Cholula poco más de una mes, regresan ya á la capital el Sr. Lic. D. José María Quintero, Magistrado del Supremo Tribunal de Justicia, y su apreciable familia.

**SOLICITUD ATENDIDA.**

Accediendo á la justa petición de los empleados del mercado, el H. Ayuntamiento les ha concedido un día de licencia mensualmente, a cada uno, para que puedan atender á su uso personal.  
El regidor del ramo deberá señalar por turno, los dependientes que disfruten de ella cada día, para no entorpecer el servicio.

**MORTALIDAD.**

De las quinientas cuarenta y seis defunciones que se registraron el mes anterior en las oficinas del Registro Civil, ciento ochenta y seis fueron causadas por la neumonía y setenta y ocho por sarampión.  
Estas fueron las enfermedades reinantes.

**FABRICA DE LICORES.**

El capitalista español D. Benito Noriega va á establecer una gran fábrica de licores, movida por maquinaria moderna, en la casa número 4 de la calle de Guadalupe, y, al efecto, ha solicitado del Ayuntamiento se le conceda permiso para instalar allí una caldera de tres caballos de fuerza.  
Los vecinos comienzan á alarmarse por temor de que un día estalle la caldera como en la fábrica "La Carolina," hace dos años.

Creemos que tanto el Honorable como el industrial español Sr. Noriega tomarán las precauciones necesarias á fin de evitar perjuicios de trascendencia, como regularmente los puede ocasionar la instalación de fábricas de ese género en el seno de la población.

**ANIMADO FESTIVAL.**

El Círculo Católico estuvo ayer de gala y reinó la más franca alegría, entre sus honorables miembros, con motivo del día onomástico de su muy digno Administrador D. Antonio Vargas, caballero generalmente estimado en nuestra sociedad por sus excelentes cualidades.

En la noche fué obsequiado por los socios del Círculo con un espléndido lunch, durante el cual ejecutó hermosas piezas de concierto la gran orquesta que dirige el Sr. Profesor Francisco J. Talavera.

El establecimiento estuvo adornado con banderas tricolores, flámulas, guirnaldas, etc., durante el día, y se vió concurrido por los caballeros de la mejor sociedad angelopolitana.

**FUNCION DE LUJO.**

Anoche se representaron en el teatro Guerrero "Las dos Princesas" y "Los Africanistas," ante un público no muy numeroso.

La función fué dedicada al bello sexo de la Ciudad de los Angeles, y el Coliseo fué adornado artísticamente.

Aunque terminó ya el contrato de Arrendamiento con la Asamblea Municipal, la Empresa Hernández-Machorro continuará dando espectáculos en Guerrero.

**LA MAS ANTIGUA NOTARIA.**

El Sr. Notario Público D. Miguel Domínguez Toledoño, que durante largo tiempo tuvo su Notaría número 1. en la calle del Dean, nos participa haberla trasladado á la calle de la Reja número 5.

**JUICIO ORAL.**

En el Juzgado 2º de lo Criminal, ante el Juez instructor, Lic. D. Antonio Rivero, se vió hoy en juicio oral el proceso instruido contra Julián Chávez, reo de un horrible delito de violación, para quien pide el Ministerio Público, representado por el Agente segundo, Lic. D. Manuel Espinosa de los Monteros, la pena de doce años de prisión.

Fué defensor del acusado el joven pasante de derecho D. Cecilio Baltasar, y esperamos que el señor juez proceda con la mayor energía en el asunto aplicando todo el rigor de la ley al sátrapa delincuente.

**EL CORRESPONSAL.**

**Por los Estados.**

**PUEBLA.—NOTAS LIGERAS**

El Sr. Pbro. D. Alejandro Cárdenas y Quevedo ha sido nombrado últimamente Cura de San Salvador Tzompantepec.

Se cree que será un hecho que el Ferrocarril Nacional, de la capital del Estado á Esperanza, será vendido por la testamentaria del General González al Sr. Morcom, Gorenste del Ferrocarril del Sur.

Varias haciendas de trigo ubicadas en Atlixco, que no hacen aún la recolección del trigo, han sufrido graves pérdidas á consecuencia de los fuertes aguaceros.

El retraso en llevar á cabo esa importante operación agrícola, reconoce por causa la falta de brazos.

En la capital del Estado, han caído fuertes aguaceros, sin causar por juicio alguno.

Varios días hace que el distinguido Canónigo de la Catedral de Puebla, Sr. D. Rafael Fernández de Lara, chantre de la misma, se encuentra atacado de una enfermedad penosa. Hacemos votos al cielo por su pronto alivio.

**JALISCO**

**ECOS JALISCIENSES**

En Guadalupe se ha publicado últimamente un interesante folleto intitulado: *Colección de Documentos Eclesiásticos relativos al Concilio Plenario de la América Latina.*

En el mismo publica una poesía del joven alumno del Seminario, D. Eliecer Lazcano.

El conocido acaudalado jalisciense, Sr. D. Manuel Jacinto Guerra, ofreció tomar acciones por valor de cien mil pesos, para la construcción de una línea de tranvías, que una la estación de Santa María con San Juan de los Lagos, en caso de que se forme una empresa que tome á su cargo dicha mejora.

En el Cantón de Teocaltiche la viruela causó 104 defunciones en el mes último, 49 la pulmonía, 40 la fiebre, 17 el crup, 20 la tos ferina, 17 la enteritis y 14 la diarrea.

Una junta formada de las principales personas de la ciudad de Lagos, está tratando extensamente la manera de organizar un programa variado, conforme al que tendrán verificativo las fiestas que, desde el tiempo colonial, se celebran en aquel Cantón el 6 de Agosto cada año.

Se encuentra ya restablecido de sus males el conocido escritor jalisciense, Sr. Dr. Don Agustín de la Rosa. Nos alegramos.

La mortalidad habida en el 11º Cantón de Jalisco, durante el mes de Maya último, fué como sigue:

Nacimientos	451
Defunciones	405
Presentaciones	80
M. trimonios civiles	164
Vacunaciones	176

**DURANGO.**

La Jefatura Política de la Municipalidad de Durango ha prevenido á los dueños de cantinas ó casas de juego, de que por sólo el hecho de permitir la entrada en dichos establecimientos, á menores de edad, aunque no beban ni jueguen, serán consignados, por el delito de prostitución de menores.

Creemos muy acertada esa disposición.

El movimiento del Erario de la capital del Estado, es el siguiente:

En la recaudación de Rentas del Estado de Durango, había una existencia, el 1º del actual, de 3,409,29 pesos.

Durante el mes de Mayo se aumentó á los egresos una partida de 5,000 pesos, para la Penitenciaría, de los cuales se gastaron 4,990,90 pesos.

Durante el mes de Mayo se gastó en el Hospital Civil, en construcción, la suma de \$5,092,74.

El día siete del presente falleció en la capital del Estado, el conocido Sr. Don Pedro Estalante y Herrasti.

**MICHOACÁN.**

Los vecinos de Zamora están de plácemes, por haber llegado, el día diez del presente, á aquella ciudad, la primera locomotora, arrastrando un tren con balastra. Pronto, á lo que parece, será puesta dicha vía en explotación, pues á lo que parece sólo falta el reconocimiento que una comisión nombrada por el Gobierno, haga de dicha vía.

Nuestro corresponsal angamacuero nos comunica la noticia de la separación del Señor Cura Don Francisco de P. Martínez, del Curato de aquel lugar, y, á la vez, nos hace saber el sentimiento general por tal separación, en atención á sus grandes virtudes y á las grandes mejoras que en el desempeño de su misión introdujo.

**GAMPECHE.**

**ECOS LIGEROS**

Es alarmante el número de pérdidas que los hacendados de Campeche están experimentando con la epidemia del "lobado" que en especial ataca el ganado bovino.  
Próximamente será la toma de posesión del Gobernador Constitucional del Estado. Se rumora que el Sr. Lic. D. Joaquín Baranda asistirá á dicha ceremonia oficial.

El escultor D. Pedro Tomassi ha sido comisionado para la construcción del monumento que los

hermanos del Sr. D. Juan Montalvo costearán, y el que será erigida sobre su tumba.

El Sr. Montalvo falleció siendo Gobernador de aquel Estado.

**CHIHUAHUA.**

**NOTAS CORTAS**

En la plaza de toros de la capital del Estado, fué herido el matador Carlos Borrego "El Zocato," por tercera vez. Se cree que no es de gravedad.

Varios jóvenes de la mejor sociedad de Chihuahua se preparan á recibir dignamente al Sr. Gobernador de aquel Estado, Sr. Miguel Ahumada, quien según se sabe regresará á aquella ciudad á fines del presente Junio.

En El Paso, lo mismo que en Ciudad Juárez, se predice una gran escasez de agua en el cauce del río Bravo. El caudal de agua es enteramente delgado, pero se abriga esperanzas de que aumente con las lluvias torrenciales que empiezan á caer en Nuevo Méjico.

**JALISCO.**

**ECOS TAPATIOS.**

Nuestro corresponsal en Ahuijulio, nos informa que en aquel lugar se esta desarrollando de una manera alarmante la epidemia de la viruela. El Gobierno ha tomado nota del caso y se prepara á dictar las medidas necesarias para evitar el contagio.

Se sabe que el día tres del entrante Julio, acompañado de su Secretario, llegará á la capital de Jalisco el Sr. Embajador Powell Clayton, quien fué invitado por la Colonia Americana de aquella ciudad, para que concurriese á las fiestas que dicha Colonia prepara, á fin de celebrar el aniversario de la independencia de los Estados Unidos. Se le procura suntuosa recepción, y dicho aniversario será celebrado con grandes festejos. Con motivo de la llegada del Embajador, arribará también gran número de familias americanas residentes en los Estados de San Luis, Guanajuato, Aguascalientes y Zacatecas.

Las oficinas del Consejo de Gobierno han sido trasladadas á su nuevo departamento construido en el palacio de Gobierno. Las nuevas oficinas son sumamente elegantes y cómodas, dignas del alto cuerpo que las ocupa.

Grande entusiasmo se nota en los ensayos que en casa del Profesor Don Diego Altamirano se celebran con el fin de llevar á feliz término el concierto proyectado, el que se verificará en el teatro Degollado, destinándose los productos en favor del artista Don Felipe Castro, que hace poco perdió todos sus valiosos cuadros en el incendio de la casa que habitaba.

La enfermería de la Penitenciaría ha sido dotada de todos los muebles y útiles necesarios, así como de ropas de cama y medicinas indispensables para atender á las primeras curaciones que se practican.

**MICHOACÁN.**

**DOS NOTAS.**

Por acuerdo del Gobernador del Estado, el Sr. D. Joaquín Macouzet, va á transformar la pista del Bosque de San Pedro, en Morelia, ensanchándola, de manera que tanto pueda utilizarse para las carreras de caballos como para las de bicicletas.  
Las tribunas para señoras y graderías para caballeros, serán igualmente ampliadas, á efecto de procurar comodidades al numeroso público que ha hecho de las carreras su espectáculo favorito.

Comunican de Zitácuaro que las lluvias han deslavado un gran tramo de la vía del Ferrocarril de Michoacán y el Pacífico.

**Muertes misteriosas.**

De una manera repentina, murió ayer en su casa habitación 5 de Patoni, el picador de toros Francisco Franco, conocido con el (b) de *El Moyote*.

También, de la misma manera, murió en el interior de una casita de las que sirven para guardar las herramientas de las obras del Saneamiento, el volador Atlano Guerrero.

Los dos cadáveres fueron levantados por el personal de la Inspección de Policía.

**Pasajeros salvados.**

**MULAS EN UNA ZANJA.**

Continúan los accidentes lamentables á causa de las obras de Saneamiento de Ciudad, y que están ocasionando gravísimos perjuicios al tráfico al comercio.

En la zanja que atraviesa por la segunda calle de las Damas, pasando por la esquina de Tiburcio, se improvisó un frágil puente para el paso de los tranvías del Ferrocarril de Baños.

Tan frágil y mal dispuesto era el dicho puente, que ayer á las 8 y media de la mañana, al pasar el wagón número 4, cayeron las mulas hacia el fondo de la profunda zanja, y hubieran arrastrado al coche en su caída con mortal peligro de los pasajeros, si el coche con prontitud, sangre fría y habilidad no hubiese cortado el tirante que sujetaba al tronco de bestias.

Estas cayeron á la zanja que estaba tan repleta de fango, que los animales apenas pudieron sacar las cabezas.

Para extraerlos del fondo, fué preciso una larga y complicada maniobra, que presenciaron con tanta hilaridad muchos vjgos y curiosos.

Y que aún no dicten las autoridades, medidas preventivas para evitar una verdadera catástrofe!

**Perro con rabia.**

**UNA VICTIMA.**

No siempre la policía se preocupa en cumplir con su deber. Dejá pasar perros que corren atacados de la terrible hidrofobia, sin darles caza. Antes de ayer, por esto, una niña llamada Merced Flores, fué mordida por un can rabioso.

Fué conducida á la oficina respectiva del Consejo Superior de Salubridad, donde se le ha empujado á curar con las inyecciones Pasteur.

**Hallazgo de un feto.**

El Señor Mendizábal, Secretario de la 2ª Demarcación de Policía, recogió el día de ayer, á las once y media de la mañana, un bulto de trapos que se encontraba en la calle de los Gallos.

Al desenvolver dicho bulto, se encontró con un feto, como de unos ocho meses.

**Telegramas.**

**DE**

**Servicio especial de 'El País' (AGENCIA REGAGNON.)**

**El conflicto anglo-sud-africano.**

Londres, Junio 15. No obstante que los diarios sensacionales tratan de sacar gran partido del Libro Azul publicado por el Gobierno inglés, acerca de las negociaciones con el Transvaal, y en el cual Sir Alfredo Milver declara que hay motivo para una intervención de la Gran Bretaña en aquella República, el texto de ese libro muestra que no contiene las amenazas respectivamente de las cuales han circulado tantos rumores.

El Libro Azul demuestra que es todavía tiempo de arreglar pacíficamente las diferencias que han surgido á causa de las quejas de los *Nidlanders*.

**Las Islas Canarias**

Bruselas, Junio 15. El Gobierno del Estado independiente del Congo niega haber ofrecido á España cinco millones de pesetas por la cesión de las Islas Canarias.

**El regreso de Dreyfus á Francia.**

Brast, Junio 15. Hase definitivamente resuelto que el Capitán Dreyfus deberá desembarcar aquí. Las autoridades militares del puerto han sido notificadas á este efecto.

**El hambre en Rusia.**

Londres, Junio 15. En tanto que el hambre está devastando las provincias meridionales de Rusia, el corresponsal del "Times" en San Petersburgo escribe que la situación en siete provincias de la Rusia Oriental Europea, es más aflicta que durante el hambre de 1891 y 1892.

Dice el corresponsal aludido de la mitad de la población, que consiste en once millones de almas está sufriendo los más duros goces de la miseria. Las autoridades rusas parecen impotentes para aliviar en algo los efectos de la calamidad.

**ESPAÑA**

**La cesión de las Carolinas.**

Madrid, Junio 15. El Sr. adoptó ayer el decreto de ley, virtud del cual se ceden las Islas Carolinas, Ladronas y Palaos Imperio Alemán.

**Transvaal**

**En el Volksraad**

Pretoria, Junio 15.—Hoy durante su sesión, el Volksraad resolvió aceptar las proposiciones de franquicias sometidas por el Presidente Krüger y darlas á conocer al pueblo antes de ponerlas en vigor.

El Presidente del Transvaal, al dar las gracias á la Cámara, dijo: "En estos tiempos impregnado de turbulencia es imposible saber lo que sucederá. Inglaterra no ha hecho ni la más pequeña concesión, y por su parte no podemos conceder más."

Mr. Krüger recordó al Volksraad que Dios había estado siempre de su parte y aseguró que él no deseaba la guerra, pero que en último caso, tampoco la desdenaría pues la República no podía, si desdoro, hacer más concesiones.

Para terminar, dijo que hubiese vez que la independencia del Transvaal hubiera estado á punto de ser desconocida; pero que había velado por el pueblo mandándole de nuevo su li-

**Victima de un tren.**

Siempre el descuido de los padres acarrea á funestas consecuencias para los niños que no saben conducirse en las calles.

A ello y á la precipitación punible con que conducen los cocheros los wagones cuando van de retraso, se debe el atropellamiento mortal de una pobre niña.

Atravesaba ayer precipitadamente la calle de los Arcos de Belen Juana Lazcano, de 12 años de edad cuando resbaló y cayó precisamente en los rieles de los Ferrocarriles del Distrito, en los momentos en que se acercaba un tren de 2º de Tacubaya.

Las mulas pasaron sobre su cuerpo, y después las ruedas, las cuales le ocasionaron una muerte instantánea, pues le hicieron pedazos el tórax.

El cochero Lauro Castillo no pudo detener el tren sino ya que había pasado sobre el cuerpo de la infeliz niña.

Ayer quedó en Belen, Castillo disposición del turno.

**El Ministro francés.**

El señor Jorge Benoit, Ministro de Francia en México, ha vuelto de la ciudad de Puebla á donde pasará hace algunos días, visitando también Tehuacán.

**La sentencia de Pastor.**

**Aún el asunto Murphy.**

Pendiente estaba la espectáculo pública del desenlace que pudiera tener la comedia más ó menos fingida ó real que se desarrolló cuando aquello que se diera en llamar la fuga del joven Murphy, el que actualmente si que preso acusado por el Banco Nacional;—bien conocido es el asunto para insistir en él.

El desenlace á que nos referimos acerca de si hubo ó no connivencia de los agentes mejicanos con el prófugo Murphy, cuando se fué, ha sido al fin la sentencia del ex-mayor de la Gendarmería Antonio Pastor, á quien condenó el Juez 1º del Distrito Lic. J. Juan Chavarría, á la pena de un año ocho meses de prisión, á contar del 11 de Febrero en que fué declarado bien preso.

El Lic. Alfaro, Jefe del J. J. del rec, apeló de la sentencia.